

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, miércoles 22 de mayo de 1901

ADMINISTRACIÓN
7ª Av. Oeste N.º 190
Apartado 160 Teléfono 202

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente PROCLAMA

*Sensata Política
Internacional*

*Democracia y
Justicia al mérito*

BERNARDO SOTO

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

LA UNION HACE LA FUERZA

El Dr. E. A. Friis, para dar más ensanche á su despacho, se ha asociado al acreditado dentista americano Dr. Máximo Stein, quien ha ejercido su profesión en París y últimamente en las demás Repúblicas centroamericanas, de donde trae recomendaciones de familias distinguidas.

Con tan buena adquisición, la numerosa clientela del Dr. Friis tendrá mayores ventajas en los trabajos por lo expedito, la finura y la reducción de precios, que estará al alcance de todo el mundo.

Especialidades: Extracciones de muelas sin dolor por un nuevo sistema, colocación de puentes de oro y porcelana, sistema *Cheffield*. Planchas de oro, de aluminio y otros metales.

1º de abril de 1901.

NUEVO RESTAURANT

—DE—

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

Restaurante Central

ANTES DE H. MONLOUIS

Desde el primero del corriente he comprado al señor Monlouis el acreditado Restaurant Central, donde ofrezco el mejor servicio en cenas y comidas, y además, cuento con una cantina especial.

San José, mayo 9 de 1901.

JUAN AMIGLIETTI.

Nota.—A las personas que tengan cuentas pendientes con el señor Monlouis se les suplica se sirvan pasar antes de días á cancelarlas.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

COMPRO

estampillas de correo usadas de este país y las pago á carenta centimos el cien Puntarenas 26 de marzo de 1901.

Juan R. Sanchez W.

Casa de Ramón Li

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades de platería, carpintería ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

HOJALATEROS!!

Vendo las principales máquinas para el oficio, dobladillar, engrampar y una de tres cilindros (sirve para panadero.) Informes en mi hojalatería, esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

José Ulloa Mejía.

GABINETE DENTAL ELÉCTRICO

REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIÉNICAS

Calle 20, 100 varas al Norte del Telegrafo. Casa esquinera. Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme á los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que ha llegado más que cualesquiera otra materia á imitar los dientes naturales.

Se destruyen nervios completamente sin dolor por medio de la electricidad.

Se curan toda clase de enfermedades de la boca y dientes.

Precios módicos. Todos los trabajos garantizados. Con sultas gratis. Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER.

DENTISTA AMERICANO

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci.

Hacienda "LA GIOCONDA."

NUEVA VENTA DE MATERIAL

A 25 varas al Norte del establecimiento "La Industria" detrás del Colegio Superior de Señoritas, se vende material, cal, arena, teja, caña de construcción, ladrillos, basas de guano chipelín y de madera negra, basas de piedra para pisos, tijeras y paralelas para carretas y carretones, mezcla etc. etc. etc.

Todo á precios reducidos

V. M. FERNANDEZ.

San José, abril 26 de 1901.

Espacio disponible

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO
 ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO,
JUAN RAFAEL ACUÑA

22 DE MAYO DE 1901

POLITICA

Otro eminente pensador, no recordamos de donde, observa en una de sus obras, "que no tienen la culpa los gobernantes de ser tiranos, sino los malos patriotas dispuestos siempre á sostenerlos por la razón de la fuerza y en bien de su estómago." En ninguna parte del mundo cae tan á pelo la observación del pensador como en esta desventurada tierra donde abundan esa clase de tipos, sanguijuelas del Estado.

Un periódico civilista se da el alegrón de burro número uno y cree que el Partido Republicano ha desistido de su lucha, del derecho contra la fuerza, para dejarle al civilismo completa libertad en la imposición de su candidato.

No señora ex-libre: cuando ustedes tengan la franqueza de lanzar á los cuatro vientos su immaculado candidato entonces nos enfrentaremos. Vamos á ver quien es ese hombre completamente limpio, que ustedes apoyen y que las masas acepten.

Sí, don Bernardo Soto les parece á ustedes malo porque no puede representar algo diferente de los errores de 1889, (en que por primera vez se dió entre nosotros el ejemplo republicano del sufragio libre.)

Ustedes quieren uno que represente la política *limpia* observada desde 1894 hasta la fecha. Naturalmente, es muy sabroso estar en las alturas y descender no deja de ser bobería.

Calmen un poco sus entusiasmos, que aun no hemos sucumbido.

UNA OPINION

Aunque hace varias semanas que circula en esta ciudad el manifiesto dirigido por el señor General Rafael Uribe Uribe á los liberales colombianos, en el cual los exita á deponer las armas con el objeto de evitar al país la continuación de una guerra civil devastadora, ha sido hasta ahora que, incidentalmente, ha llegado á mis manos dicho documento.

Mi condición de liberal, que ha hecho en servicio de su causa sacrificio de todo cuanto ha sido preciso sacrificar; y la circunstancia de haber sido Agente de la Revolución de Colombia en este país, en virtud del nombramiento con que, para el efecto, me distinguió la Dirección General de la Guerra, creo que me dan derecho á expresar mi opinión sobre el escrito del Señor General Uribe Uribe, escrito cuya trascendencia no se oculta á ninguno que conozca, medianamente siquiera, los justos títulos con que habla á sus compañeros de armas uno de los más prestigiosos caudillos del liberalismo colombiano.

En otro país que no estuviera gobernado, como lo está Colombia, por el más absoluto despotismo, y en donde la lógica de la política no estuviese, como lo está en Colombia, á discreción de los odios conservadores,—los que en esta época han alcanzado el máximo de intensidad,— el manifiesto podría ser aceptado con buena voluntad, teniendo en cuenta, sobre todo, el patriótico sentimiento que sin duda, lo ha dictado. Pero una vez que la lucha ha revestido los terribles caracteres de duelo á muerte decretado por el Gobierno usurpador del señor Marroquín; una vez que no se columbra entre los actos ejecutivos de dicho Gobierno un solo vestigio de magnanimidad por parte de los que ya se juzgan vencedores para aquellos á quienes consideran ya vencidos, el llamamiento á la paz, por el sólo hecho de que no se cuente con suficientes fusiles para oponer al adversario, ni es natural, ni cuadra con los antecedentes del liberalismo colombiano. Además, si el General Uribe Uribe se limitase á aconsejar la terminación de la lucha, lisa y llanamente, es decir, si se declarase que el liberalismo estaba irremediamente vencido y era inútil continuar derramando la poca sangre que queda disponible, podría aceptarse este llamamiento á la paz con dolorosísima pero necesari-

ria resignación, y entonces los pocos liberales que quedarán, sabrían que sobre la portada de sus destinos tanto políticos como sociales en Colombia, con razón sobrada deberían escribirse las terribles palabras del poeta florentino. Pero el manifiesto no es un manifiesto de paz; es sencillamente una declaratoria de guerra en el seno de la paz á que el General Uribe Uribe llama al liberalismo. Y quienquiera que esté un poco al corriente de la manera como los conservadores tratan al liberalismo, no en la paz que a ellos se les pide,—pues ésta la aceptan con condiciones y á beneficio de inventario,—sino en la que ellos voluntariamente y con *magnánimo* espíritu ofrecen,—tal como la ofreció el Doctor Núñez, después de que hizo pedazos la Constitución de Río Negro,—sabe bien que con el texto del manifiesto del General Uribe Uribe, el Gobierno de los señores Marroquín y Fernández, tendrá justificado pretexto para tratar en el período de la paz que hoy se solicita á los liberales que quedan viviendo en el país, con más rigor y menos compasión que la compasión y el rigor con que los ha tratado durante la guerra. En tiempo de revolución, tiene siempre el Gobierno, aunque sean pocos, algunos fusiles apuntados contra él, y por ciego que quiera ser, teme siempre al inevitable capricho de las armas; en una paz como la que ahora se nos concedría, no tendrá sino unos pocos brazos maniatados que le pidan misericordia!...

En vista de estas razones, creo que la necesidad de la guerra se impone. Vale más que el partido desaparezca en las convulsiones de una lucha que á lo menos lo obligue á desaparecer con gloria y honra, á vivir en la ignominiosa condición á que forzosamente quedará reducido en el acto mismo en que se haya hecho entrega del último fusil.

Desde hace muchos años me formé la inquebrantable resolución de no volver á Colombia; nada quiero, ni nada pido, ni nada espero de la política colombiana. La única, la eterna aspiración de mi vida, ha sido la de ver triunfantes los principios que aprendí á amar desde la cuna. Aun hay todavía vitalidad en el organismo liberal. Cuando el partido se lanzó á los campos de batalla en octubre de 1899, inscribió en sus banderas esta insignia gloriosa: "VICTORIA Ó MUERTE!"

Aun se puede triunfar; y si la victoria continuase siendo

esquiva, que quede á lo menos la suprema y digna resolución de morir!

ALIRIO DÍAZ GUERRA.

New York, mayo 6 de 1901

Mera curiosidad

El Heraldo de ayer trae por cabeza editorial una amenaza para todo empleado público que discuta los méritos de Brenes Mesén y *compañía*. A continuación de esa especie de circular oficial para q' el empleado q' no esté de acuerdo con Salinas presente su renuncia (no la de Salinas sino la del empleado), el editor de *El Heraldo* maldice de los editoriales *excathedrá*, y enseguida un Jaime Saurios le toma el pelo al autor de las cartas secretas y de las *latinas* ó *latosas*.

Pregunta ¿cuya es la amenaza á los empleados que discutan de Brenes y bien?

JACOBO OFIDIOS.

21 V. 900.

CORRESPONSALES

San Isidro de la Arenilla

Como en años anteriores, también en este tuvimos el inmenso placer de asistir á la fiesta patronal. Tantas notas resonantes pudimos escuchar, que serían cortas estas líneas para describir las impresiones que han quedado en nuestra mente.

Un cura, el Padre Carmona, fue colmado de atenciones y de entusiasmo, un pueblo rico en atractivos, todo se armaba para el esplendor de tan bello acontecimiento. Ante inmensa concurrencia, el ministro del Altísimo, el popular Padre Santiago, bendijo ciento cuarenta yuntas de bueyes que llevaban carretadas y rastras de leña, y lo que más valía, en sus cuernos traían hasta billetes de diez colones.

A tan brillante desfile siguió la procesión en orden admirable, precedidos por sus estandartes, marchaban las hijas de María, las escuelas de ambos sexos, las madres católicas, el pueblo y como coronamiento de todo, el Santo Labrador madrileño, rodeado por risueños angelitos que parecían visos del emperio.

Seguió la misa, en la cual, emocionados, pudimos escuchar la potente y educada voz

de la culta Amelia Alfaro popular orador canónico Zúñiga, quien realizó su arriño al pueblo isidreño y le ofrendó una preciosa reliquia de su simpático patrono.

En el almuerzo todo fue expansión, como que se encontraban allí un esclarecido hijo del pueblo, el cura actual y dos anteriores que han dejado gratos recuerdos, varios artistas y por añadidura varios amigos muy sinceros.

A la una el Sr. Cura recibió en una esquina de la plaza á los lecheros, el elemento vital del pueblo, pues por ellos vienen diarios, aun en tiempo de crisis, quientos colones con alguna aproximación. El desfile de 46 lecheros que no eran todos los del pueblo, nos hizo recordar por un momento las evoluciones de nuestra caballería aunque sin D. Mateo. Motivo muy suficiente era este para despertar la emoción de los padres Carmona, Zúñiga Santiago y Ricardo, quienes con elocuente voz enalzaron la gloria del trabajo, la vida de los pueblos y el espíritu religioso y agricultor de este vecindario, que por su posición topográfica, por su carácter jovial y emprendedor, por su cercanía á la capital, de la cual sabe escoger lo bueno y deshechar lo nocivo, está llamado á constituir el primer pueblo de Costa Rica.

Bien por el Padre Carmona, por el pueblo y por los amigos. En la fiesta se encontraban nueve sacerdotes, muchas familias de la capital, todos atraídos por la unión que reina en buena parte del clero, por las simpatías que el Padre Carmona ha sabido granjearse.

El buen padre Santiago, á pesar de haber presenciado tantas veces esta fiesta, se deshacía en elogios por la de este año, asegurando que jamás ha visto tanto orden, entusiasmo, concurrencia y buen gusto.

Vayan nuestras calurosas felicitaciones para el cura popular, para los isidreños, para el buen mayordomo don Prudencio, y aun para el esclarecido San Isidro, quien, á no dudarlo, estará satisfecho del modo como sus protegidos le han honrado y dispuesto á favorecerles con mayor eficacia en adelante.

Un cronista.

La Violeta
 Medicinas frescas y puras.

DE NICARAGUA

Por creerlas de *sumo interés* reproducimos las siguientes

LA FUNERARIA

—DE—

PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república. sus cajas mortuoria catafalcos, tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebres de primera y de segunda clase, impresión y circulación de cartulinas coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes. Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche. Más barato que nosotros nadie!!!

A. LANDENGREN. Susesor de Pedro Marques
 Dirección 50 varas al norte del Telégrafo,

noticias de *El Iris de la Tarde* de Granada, Nicaragua.

—Galantería.—Se ha aumentado el establo de don Víctor Zelaya con un potro que parió su yegua, el que pone a disposición de sus amigos.

La Violeta

Recibe mercaderías frescas por cada vapor.

—Aseo en las aguas.—Hay que mandar botar á los arroyos los perros muertos que hay en la ciudad. Si no, es perjudicial que los envenenen.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

—Pudoroso.—En la estación un muchacho le dió un puntapié al hijo de Toño García, en una parte muy delicada.

—Sensacional.—Ayer en la tarde varias jovencitas bautizaron una muñeca en la pila del Parque.

La Violeta

Despachos mercedados á precios módicos.

—Cerdos sobre las aguas! (De Heredia?)—Hay que mandar á hacer un desagüe al chiquero del mercado; ya viene el invierno y los cerdos forman allí un pantano horroroso.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

—Valija.—Víctor Zelaya no fue al baile como equivocadamente dijo "El incrédulo," pero estaba con su valija lista y tuvo el pesar de no concurrir porque se enfermó.

—Otro...!—También se quedaron con su valija preparada Roberto Martínez y José Félix Gutiérrez. Les cogería miedo á la excomunió?

Mal anda la higiene pública en Nicaragua. No le parece Dr. Toledo?

Pues, y los diarros? Con noticias tan interesantes!

Y eso de las valijas, que llevarán á los bailes? Con ropa interior? Y la administración? y todo...?

Qué barbaridad...!

GACETILLAS

—Sistema patentado.—El señor Bogotano nos encarga manifestar á *El País* que efectivamente hay plagio, y visible en los versos *Costarricense Yankee*, pero tal plagio proviene de un amigo que le encargó de publicar esos versos y que al mismo tiempo le sugirió la idea de que lo hiciera en malespín, aunque él escogió

el plagio macarrónico, porque para el objeto era lo mismo y para que hiciese pandán á los versos del señor Obligado. A consecuencia de eso se le ha declarado en ruinas!

Queda así, pues, excusado Bogotano, desde luego que otros han inventado ese sistema de enderezar planchas.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

—El domingo próximo pondrá en escena la Compañía Infantil Unda, el drama *El Nuevo Hamlet* de don José Santos Chocano.

Vale la pena de conocer esa obra que de seguro alcanzará mucho éxito, dados el talento y la fama del vate peruano.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

—Que hace la señora luz eléctrica en estas oscuras noches en que apenas si se deja ver por momentos, como relámpagos?

Progresos! A medida que avanza el siglo de la electricidad, retrocede ella en Costa Rica.

La Violeta

Bragueros pesarios, Vendas, etc

—Contrastes de la vida. Mientras unos se mueren, otros rien.

Hoy harán los profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica un paseo á Río Grande. Bien hacen.

Hay un proverbio que dice: "el muerto al hoyo y el vivo al boyo."

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

—Una, dos...dos...dos... allá van los alumnos del Liceo con aire marcial y paso regular. El teniente Madriz ha conseguido en pocos días mucho adelanto militar en los muchachos.

No faltará quien eche de menos un instructor chileno que venga á dar á nuestros jóvenes el aspecto de prusianos y la bravura de los compatriotas de Errazuriz.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

—También nosotros felicitamos al Doctor. Henrici por el cambio de periódico hecho. La pobre ex-Libre, va para atrás, que vuela.

—El domingo último se ce-

lebró el cumpleaños de la simpática señorita Mercedes Tristán, con una bonita reunión de confianza en su casa que duró hasta la 1 a. m.

Aunque tarde felicitamos á Merceditas, para la que deseamos muchos años de vida y mucha dicha.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha, en Heredia, los miércoles en el Juzgado Civil, y en San José el resto de la semana frente al Palacio de Justicia.

—Sport.—Un cerdo asestó tan terrible golpe á una viejecita, que la estrelló contra una piedra en la calle del panteón, mandándola á ese lugar en brazos del dios Baco.

JUAN RAFAEL ACUNA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de "El Tiempo"

—La policía atendió debidamente nuestra queja sobre los escándalos que se daban en el lugar llamado "El Pago." Bien hecho.

NOTICIAS por CABLE

Lima, 19.—Avisa un telegrama de Lambaye que el buque "Chaner" está varado en el puerto de San José; está cargado de guaro.

Washington, 19.—Mañana se declaran en huelga 50 mil maquinistas empleados por toda la Unión. La huelga se debe á que los patrones rechazan sus demandas de 9 horas de trabajo con remuneración de 10 horas. Millares de otras clases de artesanos cuyos empleos dependen de los maquinistas se declaran también en huelga. Se calcula en 100 mil el número de artesanos que suspenderán sus oficios mañana.

Constantinopla, 19.—El Ministro de Relaciones Exteriores otomano visitó los embajadores para manifestarles que la Puerta desea restablecer el Statu quo ante el incidente de balijas postales. El Sultán enviará un alto funcionario, para dar satisfacción por el decomiso de balijas.

Londres, 19.—El dean y cabildo de la Catedral de San Pablo ha dado permiso á los amigos de Sir Arthur Sullivan de colocar en la Catedral un monumento á la memoria de éste.

SE VENDE

un billar de los mejores del país. En esta oficina informarán.

Este acreditado negocio que fue de mi hermano Francisco López García, es hoy de mi propiedad. En él puede encontrar el más exigente lo que desee. Hay variado surtido de joyas á precios módicos. En relojes tengo de todo precio, calidad y marca. Me hago cargo de la com- posición de toda clase de relojes.

CAYETANO LOPEZ GARCIA.

Rifa muy importante

La que está haciendo la Junta Ejecutora de la Iglesia de San Mateo, de un terreno de 10 manzanas, sito 1.000 metros al Norte de la plaza de la misma población, en un punto bastante elevado y de consiguiente fresco, propio para agricultura.

PA 50 CENTAVOS ACCIÓN

Diríjanse á don Mateo Vargas en San Mateo; á don Tomás Jenkins en Atenas; á don Ramón Muñoz en San José; á don Sérvulo Ruiz en Heredia; á don Espíritusanto Ruiz en Alajuela; á don Patrocinio Ugalde en San Ramón; al señor Cura de Palmares y á don Liberato Jiménez en Esparta.

¡¡ ACUDID, AGRICULTORES !!

San Mateo, enero de 1901.

Cacao montecristo

Avisamos á nuestra numerosa clientela que en nuestro establecimiento

EL AGUILA DE ORO

se encuentra siempre á la venta por mayor y menudeo, este sabroso y aromático grano, cuya calidad ha sido acrecentada por las familias más distinguidas de esta capital.

NAPOLEÓN SOTO JINESTA.

BARATAS

Vendo dos casas situadas en la manzana 38 de Limón. También vendo una casita en Escazú.

San José, mayo de 1901.

JULIO CASTRO S.

GRAN OPORTUNIDAD

Se venden las fincas siguientes de propiedad de los Sres. Ellinger Brothers de New York:

"La Pacífica," situada en San Francisco de Dos Ríos, á veinte minutos de ésta capital, en coche, constante de más ó menos 60 manzanas de cafetal, con una maquinaria completa para beneficiar café, patios de beneficio, casa de habitación muy cómoda para una familia, casa para peones etc. agua en abundancia para lavar el café.

"La Raya," situada en Desamparados, con dos manzanas de cafetal, 7 manzanas potrero, patios de beneficio etc. casa de habitación para familia.

20 manzanas potrero en "Los Cuadros" de Tres Ríos.

Una hacienda de café constante de 12½ manzanas, patio de beneficio, trilla retrilla etc., en San Antonio de Belén.

Un patio de beneficio, con dos manzanas de potrero, situado en San Miguel del Raicero.

Se vende todo en muy buenas condiciones.

Para informes, ocúrrase á

I. D. Sasso

JOSE J. JIMENEZ

Cirujano-Dentista

Del Real Colegio de Cirujanos de Inglaterra

Ha abierto su despacho en el local que ocupó con su oficina el finado Dr. Gerardo Jiménez.

Horas de oficina

De 8 á 11 a. m.

De 1 á 4 p. m.

Buen negocio

Vendo una finca situada en Tucurrique, como de 80 manzanas, contigua á la carretera que conduce al Pejivalle, á media hora del camino de la Estación del Ferrocarril, compuesta de una casa de habitación, un tejár de dos galeras, 40 manzanas de café en buen estado, treinticuatro de potrero y el resto de sembrar granos y de montaña. Para informes y presentarse con su dueño Tomás Zúñiga, en el barrio de San Nicolás en la ciudad de Cartago.

Se alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

La Perla Antillana

—RELOJERIA Y JOYERIA—

EL SIGLO XX

Al Oeste de la plaza de esta villa se encuentra la cantina mejor montada, que todos los establecimientos de su género. Todo es bueno, nuevo, bonito y barato el establecimiento es atendido por su dueño quien con su buen trato llama la atención del público.

ACUDID Y OS CONVENCEREIS
GREGORIO BARAHONA
Grecia marzo de 1901.

AVISO

Se me ha perdido una vaca hosca, grande, marcada con un fierro parecido á una M. La persona que me dé razón del paradero de ella le daré \$ 10-00 de gratificación:

El encargado del mercado.
Heredia, 20 de marzo de 1901.
REYES FONSECA.

AZUCAR DE SUPERIOR CALIDAD

Del Ingenio de la Compañía Agrícola de Turrialba.
Venta en el Depósito Central, calle 17 Norte Nos. 43 y 47 al Oeste del Mercado.
A cargo de Mariano Coronado.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de puería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona que desee establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

¡GANGA!

Vendo en el lugar más sano de la República una finca que ya empieza á producir caña de azúcar, café, árboles frutales, cacao, marañones, naranjas, mangos, castaños etc. etc., potreros, rastrojos, yucales, duerta etc. etc., casa de habitación bastante grande, agua abundante, una máquina de sacar yuca con sus accesorios, todo en el mejor clima ñe la República á hora y media de San José, en la aldea de Santa Ana. También la daré en arrendamiento.
Para pormenores con Teodorico Monestel ó con su dueño
JJUAN Vte. MONESTEL.

LUIS WANGELIN

— PINTOR —

de rótulos, decoraciones y casas. Contratista de toda clase de trabajos condennientes al ramo.—8ª Avenida Oeste, num. 166 Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera orden á precios módicos.

POTRERO

Se da uno en arrendamiento de 7 mauzanas, por un año á un cuarto de hora á pie de esta ciudad; ó se alquila para ganado vacuno á \$ 6-00 mensuales por cabeza. Está situado con cerca de por medio con el Panteón de Guadalupe.
Entenderse en el establecimiento *Los Asturianos* en el Paso de la Vaca, con don Víctor Rojas S.

BARBERIA

“La Internacional”

En esta barbería tan recomendable por la elegancia y limpieza, como por lo delicado del trabajo de corte de pelo y resurado, tambien se afilan navajas, tijeras, cuchillas y herramientas de cirugía, á precios módicos y á satisfacción del público.

AVISO

Puestos en Puntarenas vendo 300 quintales de café, clase regular y á precio módico.
A. de JESUS SOTO.

“LA UNION”

Con este título hemos abierto un pequeño salón de Barbería situado en los bajos de la casa que ocupa la Red Telefónica, frente al almacén de Troyo.
Contamos con los objetos necesarios para servir á nuestros clientes y á las personas que quieran honrarnos con su presencia.

Mucho esmero y limpieza
F. NUÑEZ M. JESUS DURAN

OJO Esta barbería estará á la orden, desde las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

PANADERIA “EL GALLITO”

Calle 17 antes de La Uruca frente al Mercado

Se avisa á los comerciantes al menudeo y á los particulares que hay manteca pura de chicharron en tercerolas en barriles de medio quintal y en cajas á muy bajos precios que en ninguna otra parte.

A convencerse.

JOSE BOIX.

San José, abril 27 de 1901.

A COMO QUIERAN PAGAR

Realizo todos mis muebles de servicio particular por tener que ausentarme; tengo desde piano hasta cocina de hierro, todo nuevo bueno y á la última moda. Pueden verse en mi casa entre las calles 19 y 20 contigua á la del Dr. don Andrés Sainz.

NICOLÁS CASASOLA.

Realización de muebles

Teniendo que ausentarme del país por algunos meses, veudo los muebles de mi casa de habitación situada frente á la de don Manuel Luján y cien varas al Norte de la iglesia del Carmen.

Los muebles están en muy buen estado de conservación y se componen de un piano de la afamada fábrica de Rachals y Cª, de Hamburgo, con silla, estante para libros y cobertor de casimir. Sofas, sillas y poltronas, mesas con planchas de mármol, sillas y mesas de bambor, estatuas y cuadros al óleo, adornos varios, mesa, aparador, juegos de Loza y cristalería para comedor. Camas grandes y pequeñas con resorte y colchones de cañ, tocadores y larabos con sus correspondientes juegos, roperos con y sin espejos.

Todos los muebles son de caoba, roble y nogal. Infinidad de cosas útiles para una casa de familia,
Podrán verse los muebles todos días de 12 á 4 p. m.

San José, 1º de abril de 1901

I. L. MADURO.

SE DESEA

comprar á plazos ó alquilar una casa pequeña, ojalá de alto.
En EL TIEMPO informarán.

DURANTE MI AUSENCIA

del país dejo encargado de mis negocios al Licdo. don Gerardo Castro.
San José, abril 14 de 1901.

A. VILLASEÑOR.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, el Lic don Francisco Aguilar B. ROGELIO TROYO.

Cartago, abril de 1901.

AVISO

La platería de Vicente Palavicini se ha trasladado á la 6ª avenida nº 245 local que ocupó La Platería Española frente á La Botica de “La Fé.” Donde ofrece á sus clientes su servicio garantizando todo trabajo que se le encomiende.

El Dr. Federico Zumbado ha trasladado su despacho frente al Sagrario, contiguo al que ocupaba el finado Dr. Gerardo Jimenez.

Teniendo que estar ausente por varios días, queda el Dr. Giustiniani encargado de mis enfermos.

MARTÍN BONEFIL

HOJALATERIA Y FONTANERIA

DE PEDRO RUCAVADO
4ª avenida oeste, frente á la casa de los Leones

AVISO

Se vende la casa de alto situada frente á la casa de los Leones, 4ª avenida oeste, Paso de la Vaca. También se alquila parte de ella ó toda. Para informes, en la Botica de los Dres. Rucavado.

RELOJERIA

—DE—

GREGORIO SOTO

Además de la composición de cualquiera clase de relojes, se hacen gravados en metal en esta relojería.

Se garantiza el trabajo por largo tiempo.

6ª Avenida Oeste nº 282 frente á “Las Ciudades d Londres” y al lado de “F Huáscar.”

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro

Espacio disponible